

L'immense beauté de Saint Joseph

Les évangiles n'ont gardé aucune parole de Joseph, si ce n'est son silence. C'est par-là qu'il nous faut entrer pour le découvrir. Dieu voit dans le secret et dans le silence ses créatures et Il réalise ses opérations les plus hautes. C'est dans le silence divin que Dieu se fait entendre et qu'il est reçu. Tous les saints ont une aspiration au silence. La foi nous parvient par l'oreille du corps mais la substance de la vérité - l'Amour nous est donné par l'ouïe spirituelle, au dedans, en notre âme et par notre silence... être à La Présence. Que se passe-t-il ? Un immense drame. Marie, sa fiancée accordée en mariage est enceinte et il n'y est pour rien ! Or la fiancée, selon le droit hébreu, doit à son fiancé une fidélité totale et devant cette maternité inconnue, elle est passible de mort. Va-t-il être violent envers elle ? Va-t-il chercher à comprendre ? Non, il ne cherche pas l'origine de ce drame, qu'il vit dans le silence, envers celle qu'il aime tant. Il ne va même pas lui poser une question pour savoir. Il ne veut pas la blesser, la salir et se salir. Il n'ouvre pas la bouche. En souffrance et en silence, il sait que Dieu est le même dans la joie et les épreuves. Marie comprend le drame qu'il vit à l'intime et pourtant, elle ne lui dit rien de ce qui s'est passé, car cette maternité est divine. C'est son secret, intime, avec Dieu qui a voulu cela. S'il s'est engagé dans cette voie humainement impossible. C'est à Lui de trouver une issue... Quel sacrifice de perdre sa fiancée. Joseph l'aime comme jamais homme n'a aimé une femme, il sent bien au fond de son cœur, que Marie, dans son silence, l'aime. Dans cette douleur immense, il prend la résolution de la répudier, pas publiquement, mais en secret, pour les mettre ainsi à l'abri de toute sanction, et les sauver de la mort. Et il s'endort, quel a dû être ces nuits ? Mais dans la nuit, Dieu peut nous inspirer, éclairer nos vies. En confiant notre nuit à Dieu, nous Lui laissons la place pour qu'il nous éclaire. Joseph a sûrement confié ses nuits à Dieu, il a dû l'invoquer avec l'angoisse en son cœur. Et à la 3^{ème} nuit... l'ange lui apparaît en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse : L'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint : Elle mettra au monde un fils auquel tu donneras le nom de Jésus (c'est à dire : 'le Seigneur sauve') car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés » Cette parole l'éblouit. C'est Dieu lui-même qui l'honore d'une appellation très haute « Joseph, Fils de David » Il n'est pas seulement « un juste » qui vit en Dieu. Mais avec le titre de « Fils de David » Dieu le fait collaborer à son projet divin. « Tu lui donnera le nom de Jésus, c'est à dire : « Le Seigneur sauve » et l'ange révèle qu'il assume la prophétie d'Isaïe : « Voici que la Vierge concevra, et elle enfantera un fils, on lui donnera le Nom d'Emmanuel, qui se traduit : « Dieu avec nous »

Ces deux mots clés vont à l'essentiel de notre foi : « Le Seigneur Sauve » - « Dieu est avec nous » Joseph sait que Dieu est avec lui et le sauve. Il l'a expérimenté, après ces nuits angoissées, il est maintenant dans la paix ; éprouvé, il s'est appuyé en 1^{er} sur Dieu, il lui a laissé toute la place : quel enseignement !

I. Dominique T